

|                            |                                       |                     |
|----------------------------|---------------------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>29.09.2009</b> | Sección<br><b>Primera-Todo México</b> | Página<br><b>20</b> |
|----------------------------|---------------------------------------|---------------------|

TAN SÓLO EN HIDALGO REPORTAN AL MENOS 30 DERRUMBES

# Los deslaves causan caos de costa a costa

**Desde Guerrero a Veracruz hay comunidades incomunicadas y tramos carreteros dañados debido a las lluvias**

DE LA REDACCIÓN

estados@nuevoexcelsior.com.mx

Comunidades aisladas y vías de comunicación dañadas ha sido el saldo de los deslaves y desbordamiento de ríos reportados en varias entidades, luego de las intensas lluvias de las últimas horas.

En Hidalgo, las precipitaciones pluviales han provocado por lo menos 30 derrumbes.

El director del Sistema Estatal de protección Civil, Miguel García Conde, informó que dos comunidades de Meztlán quedaron aisladas de manera total durante el fin de semana, y aunque se esperaba que disminuyera ayer el caudal del río Venados, los pobladores pudieron cruzarlo sólo a pie.

La Coordinación de Seguridad estatal informó que en Tehuetlán, municipio de Huejutla, se registró un derrumbe de cuatro mil metros cúbicos de piedras y lodo, ante lo cual tres localidades resultaron incomunicadas.

Decenas de familias fueron desalojadas de la colonia 1 de Mayo y de los fraccionamientos Todos por Hidalgo, Los Prados y Valle del Encinal.

Asimismo, en Pacula las autoridades reportaron una grieta de entre 40 y 50 metros de longitud por un metro de ancho, con una profundidad de poco más de 20 metros, en la carretera que comunica a Tenango con Santa Mónica.

En Guerrero, las intensas lluvias causaron inundaciones en poblados y unidades habitacionales, como en Acapulco.

También fue reportado el crecimiento de ríos en Tecpan de Galeana, en la Costa Grande, o derrumbes en la región Montaña que ya dejaron incomunicadas a poblados de la zona, según un reporte de la subsecretaría de Protección Civil del gobierno del estado, Nubia Sáyago González.

Además, cuatro presas están al ciento por ciento de su capacidad, de acuerdo con la [Comisión Nacional del Agua](#).

En el caso de Acapulco, Sáyago indicó que en un desarrollo inmobiliario el agua alcanzó los 70 centímetros, mientras el río del poblado La Sabana incrementó su caudal de manera importante, de allí que consideraron la apertura de la Barra Vieja.

El alcalde de Acapulco, Manuel Añorve, precisó que ese

puerto hay al menos 20 zonas de riesgo, en las cuales se tiene especial vigilancia.

En Veracruz, el secretario de Comunicaciones en el estado, Marcos Theurel Cotero, informó que 33 caminos y 27 puentes fueron afectados por las lluvias, principalmente en la zona norte en los municipios de Tecolutla, Papantla, Espinal y San Rafael.

Explicó que en Papantla fueron dañados nueve caminos con deslaves, en donde se obstruyeron las vías de comunicación de varias localidades, y los puentes afectados fueron 11.

Mientras que en Chiapas, por lo menos cinco municipios permanecen incomunicados, luego de que las fuertes lluvias provocaran un derrumbe en un tramo carretero.

Hasta el momento, el paso sobre la carretera estatal se hace a pie. Campesino, maestros y estudiantes tienen que pasar sobre la parte dañada y, en algunos, casos abordar otro vehículo.

En ninguna de estas entidades se han reportado muertes por lluvias o derrumbes.

— EMMANUEL RINCÓN, MINIO OLEA, GASPAR ROMERO, CORRESPONSALES, Y NOTIMEX

**9 mil FAMILIAS damnificadas reportan en Veracruz**



|                            |                                       |                     |
|----------------------------|---------------------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>29.09.2009</b> | Sección<br><b>Primera-Todo México</b> | Página<br><b>20</b> |
|----------------------------|---------------------------------------|---------------------|

## ZONA DE RIESGO

**A petición de la Conagua, el ayuntamiento de Tampico reubicará tres colonias más, por encontrarse en zonas de alto riesgo por inundaciones.**

- El alcalde de Tampico, Óscar Pérez Inguanzo, anunció las reubicaciones de las colonias Moscú, Sauce y Pescadores, a petición expresa de la Conagua.
- Indicó que los colonos de las citadas colonias serían trasladados a Altamira, a la colonia Unidos Avanzamos Más, que cuenta con poco más de mil 300 lotes.
- Señaló que en próximos días darán a conocer el Atlas de Riesgo de los municipios.



## PREVENIDOS

En Villahermosa inició la preparación del terreno para colocar costales de arena a orillas del Grijalva, a fin de proteger a la capital de Tabasco de alguna contingencia por las lluvias.

A pesar que las precipitaciones pluviales dieron tregua a los tabasqueños, los daños en las rancharías El Censo y Las Raíces (foto), por los escurrimientos del río de La Sierra, obligaron a 40 familias a trasladarse a albergues. Las lluvias de las últimas 24 horas han puesto a los ríos La Sierra y Grijalva cerca de sus escalas críticas.

—Fabiola Xicoténcatl

Foto: Cuartoscuro